

1. Record Nr.	UNINA9910563052103321
Autore	Schlegel Hans
Titolo	Zur Rolle der Terminativität / Aterminativität (T/AT) im Aspekt- und Aspektbildungssystem der russischen Sprache der Gegenwart : Ein Beitrag zur Theorie der Aspektualität / Hans Schlegel
Pubbl/distr/stampa	Frankfurt a.M. : PH02, 1999
Edizione	[1st, New ed.]
Descrizione fisica	1 online resource (240 p.) : , EPDF
Collana	Specimina philologiae Slavicae ; 124
Soggetti	linguistics
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Peter Lang GmbH, Internationaler Verlag der Wissenschaften
Nota di contenuto	Z u einigen the o re tis c h e n G r u n d l a g e n d e r A rb e it (T h ese n) - Die K ategorie d e r T e r m i n a t i v i t a t / A te r m i n a t i v i t a t als hochste A b s tr a k tio n s s tu f e d e r lexikalischen u n d s e m a n t i s c h e n A s p e k t u a l i t a t - Das Zusam m enwirken der grammatischen und der grammatisch-semantischen Aspektualität im System der russischen Aspektbildung - Das Zusamm enwirken der grammatischen und der grammatisch-semantischen Aspektualität im System der speziellen Aspektbedeutungen (Thesen) - Zur theoretischen E inordnung der Terminativität/Aterminativität
Sommario/riassunto	Das Anliegen des Autors war es (...), den Nachweis zu erbringen, daß die Terminativität / Aterminativität - als "verdeckte" Kategorie - semantische Basis und Generator des russischen Verbalaspekts ist, also de facto den gesamten Mechanismus des russischen Aspektsystems steuert - Bildung, Bedeutung und Gebrauch des Aspekts. Um die dazu notwendige tiefgehende semantische Analyse weitgehend zu objektivieren, haben wir die allgemeinsten semantischen Eigenschaften der Verben und des aspektualen Kontextes in differentielle semantische Merkmale zerlegt und in algorithmischer Form angeordnet. Damit konnten wir das Zusammenwirken der Allgemeinbedeutungen des Aspekts mit der T/AT durch die sprachlichen Subsysteme der Aspektbildung und der speziellen Aspektbedeutungen verfolgen. Diese algorithmische Analyse als Hauptmethode unserer Untersuchung hat u. E. in überzeugender Weise viele bisher strittige Fragen einer Lösung

zugefuhrt, gangige Auffassungen bestätigt oder widerlegt.
